



La importancia de formar médicos en regiones

Desde siempre, la escasa pertinencia territorial y el excesivo centralismo ha sido un problema para las regiones de Chile, que viven distintas realidades sociales, culturales, políticas y ambientales respecto de la capital. Entre las múltiples consecuencias de lo anterior, hay una especialmente preocupante: la falta de profesionales de la salud en distintas zonas del país.

Es aquí en donde las casas de estudios regionales toman relevancia, puesto que generan conocimiento e innovación, formando personas y profesionales que tienen una permanente interacción con su entorno, realizando así un aporte vital al desarrollo del país, a la descentralización y a sus comunidades. Por lo mismo, resulta urgente considerar la importancia de seguir impartiendo, a través de universidades públicas y privadas, la carrera de Medicina de la manera más homogénea posible en Chile.

Tal es el caso de la Región de Coquimbo, que concentra la mayoría de instituciones de educación superior de la macro zona norte del país, seguida de la Región de Antofagasta. Por esto, como institución valoramos la futura apertura de la carrera de Medicina en la Universidad de La Serena, para combatir la gran falta de médicos y profesionales de la salud que hay en la zona.

A esto se le suman los proyectos hospitalarios de La Serena, Coquimbo e Illapel, los que permitirán, en cada una de las provincias, mejorar la calidad de vida de las personas, pero esos adelantos también van a requerir una importante dotación de personal de la salud.

Desde nuestra facultad de Ciencias de la Salud en La Serena, entendemos la importancia de formar médicos que tengan una vocación de servicio regional y local con el fin de que se queden trabajando en la zona. Por lo mismo, el llamado es a la colaboración e integración en conjunto de nuestro sector, ya que de esta manera cubriremos las grandes necesidades del 60% de la población, que no vive en la capital.

Bernardo Morales Catalán

Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud
Universidad del Alba